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Сегодня в номере:
ф  На вечере вопросов и ответов предста

вители руководства ТПИ затронули различ
ные стороны жизни студентов и сотрудников.

4| В зачетку третьего трудового семестра: 
на штабе трудовых дел института; крепнет 
связь студентов и учащихся техникума.

44 Читатель поднимает проблему.
Д  Новая форма проведения олимпиады по 

марксистско-ленинской философии.
44 Сообщает отдел научно технической ин

формации.
Д  С дипломом ТПИ.
ф  Тематический выпуск полосы «Спортнв 

пая юность».

СТАРШ ИЙ научный сотрудник Н. К. Ка- 
пншников — один из ведущих изобретателей 
НИИ ВН. Только Ai последний год он стал 
автором 14 изобретений. Он занимается раз
работкой высоковольтной коммутационной 
аппаратуры. Под его руководством для Ме- 
жениновской птицефабрики разработано и 
изготовлено устройство для контроля изоля
ции силовых кабельных линий. Оно внедре 
но с эффектом 80 тысяч рублей. В настоя
щее время Н. К. Капишников участвует в 
работах для Московского радиотехнического 
института АН СССР.

Много и добросовестно занимается он и 
общественной работой, являясь председате
лем постоянно действующего собрания. Н. К. 
Капишников ведет контроль за состоянием 
соцсохранности и занимается укреплением 
трудовой дисциплины — он зампредседате
ля товарищеского суда. По итогам 1985 го
да он признан победителем соцсоревнова
ния по личным творческим планам.

НА СНИМКЕ: Н. К. Капишников
Фото С. Полякова.

СТЕРЖНЕМ всей 
работы XXVII съезда 
КПСС является концеп
ция ускорения социаль
но-экономического раз
вития нашего общества. 
Она характеризуется 
единством преемственно
сти и новаторства, опи
рается на традиции пере
довых партийных орга
низаций, социально-эко
номических и научно- 
технических центров 
страны. На XX конфе
ренции областной пар
тийной организации в ян
варе 1986 года был 
обобщен опыт руководст
ва развитием производст
ва, науки и подготовки 
кадров в Томске. Поэто
му важное значение в 
изучении материалов 
XXVII съезда КПСС 
приобретает раскрытие 
традиций Томской обла
стной партийной органи
зации в осуществлении 
генеральной линии науч
но-технической политики 
КПСС. В формировании 
и развитии таких тради
ций определенную роль 
сыграл ТПИ. В связи с 
этим представляют осо
бую актуальность иссле
дования обществоведами 
института вопросов тео
рии и практики воспита
ния на революционных, 
боевых, трудовых тради
циях партии и народа. 
Вопросы преемственно
сти и новаторства, проб
лемы воспитания на пе
редовых традициях осве
щаются в работах О. II. 
Тутолминой, А. В. Гаг>

ЕДИНСТВО
ТРАДИЦИЙ И НОВАТОРСТВО

В ПОМОЩЬ ИЗУЧАЮ Щ ИМ М АТЕРИАЛЫ  СЪЕЗДА

рина, В. Г. Рубанова, 
Г. П. Сергеевых.

В вестибюле научно- 
технической библиотеки 
размещена выставка, ил
люстрирующая постоян
ное внимание Томской 
областной партийной ор
ганизации к развитию 
института. Материалы 
отражают роль Томского 
политехнического инсти
тута в создании Сибир
ского отделения АН 
СССР, традиции институ
та, его партийной орга
низации в осуществле
нии научно-технической 
политики КПСС. В их 
.пропаганде принимают 
активное участие Г. В. 
Яловская, И. Т. Лозов
ский, Г. Т. Трубицына и 
другие. В исследованиях 
истории института широ
ко используются стати
стические материалы, 
собранные и обработан
ные Е. И. Чернышовой, 
работниками архива. Хра
нителями и пропаганди
стами истории института

выступают работники на
учно-технической библио
теки. Их деятельность по 
изучению и пропаганде 
книжных фондов библио
теки служит непосредст
венно основой исследова
ний истории института.
На протяжении многих 
лет ведут эту системати
ческую работу Г. Н. Бе
ляева, М. Ф. Долгополо
ва, Г. В. Холодковская, 
Т. Г. Смирных, В. А. 
Васильева.

Научно-педагогические 
школы ТПИ восходят 
своими историческими 
корнями к 900-м годам 
этого века и сложились 
под непосредственным 
влиянием концепций
культуры русских рево
люционеров - демокра
тов. Институт, впервые 
открывший свои двери в 
канун революции 1905— 
1907 годов, явился со
средоточением антимо
нархистски настроенных 
преподавателей и студен
тов. Некоторые были 
связаны с передовыми

представителями отече
ственной науки, пропа
гандировавшими взгляды 
русских революционеров- 
демократов: И. М. Сече
новым, Д. И. Менделе
евым, Н. А. Морозовым, 
К. Э. Циолковским. Свя
зи с ними отмечаются в 
деятельности таких уче
ных института, как И. М. 
Кижнер, Д. И. Турбаба, 
М. И. Бабарыков, Б. П. 
Вейнберг, В. А. Обру
чев, М. А. Усов. Порт
реты этих ученых пред
ставлены на выставке. 
Революционно - демокра
тические взгляды уче
ных Томского технологи
ческого института спо
собствовали распростра
нению в годы социали
стических преобразова
ний идей и принципов 
научно-технической по
литики Коммунистиче
ской партии.

А. ФУРМАН, 
член методкомиссии 

парткома.
(Окончание в следующем

номере)

РЕШЕНИЯ XXVII СЪЕЗДА КПСС -  В ЖИЗНЬ!

В ИНСТИТУТЕ состо
ялся вечер вопросов и 
ответов. На вопросы со
трудников института от
вечали представители 
ректората, руководители 
общественных организа
ций ТПИ. Открывая ве
чер, секретарь партбюро 
Л. Я. Ерофеев рассказал 
о задачах коллектива ин
ститута в первом году 
двенадцатой пятилетки, 
планируемых изменениях 
в жизни студентов и со
трудников за пятилетку.

S На вопросы ответил 
ректор ТПИ профессор 
И ; П. Чучалин.

■ ?— Что. представляет 
собой план социально- 
экономического развития 
ТПИ?
. — Это документ, кото
рый составляется на пя
тилетку. В нем планиру
ются набор и выпуск 
студентов, аспирантов, 
пути совершенствования 
учебной, методической и 
научной работы. Нынеш
ний пятилетний план со
стоит из разделов: «Со
вершенствование подго
товки инженеров», «Со
вершенствование учебно
го процесса», «Обеспече
ние социального разви
тия ТПИ», «Совершенст
вование работы с аспи
рантами и соискателя
ми», «Развитие и рекон
струкция материально- 
технической базы ТПИ» 
и других.

— Институту прихо
дится учиться в две сме

В Е Ч Е Р  ВОПРОС ОВ И О Т В Е Т О В
«Принципиальным для'нас является вопрос о расширении гласности. Это 

вопрос политический. Без гласности нет и не может быть демократизма, поли
тического творчества масс, их участия в управлении».

(Из Политического доклада ЦК КПСС XXVII съезду партии).

ны, тогда как большин
ство помещений главно
го корпуса заняты хо
зяйственными служба
ми...

— Институт большой, 
нужен и немалый аппа
рат для его научного уп
равления, бухгалтерии, 
канцелярии, отдела кад
ров. Бухгалтерия в ТПИ 
—- централизо в а н н а я .  
Создавая ее, мы упразд
нили финансовые служ
бы в трех НИИ. На со
трудниках бухгалтерии 
лежит большая нагрузка, 
а помещение у них даже 
тесноватое. То, что ад
министративно .- хозяйст
венное управление нахо
дится в одном месте, 
удобно во всех отношени
ях. А  на учебу в одну 
смену мы перейдем, как 
только закончится ре
монт 8-го корпуса. Перед 
МРСУ поставлена зада
ча выполнить работу к 
1 сентября.

— Планируется ли 
строительство общежития 
для молодых специали
стов, аспирантов и семей
ных студентов?

— Нет, такого обще
жития мы строить не на

мечаем. Подготовлена 
проектно-сметная доку
ментация для студенче
ского общежития на 535 
мест по улице Аркадия 
Иванова. В будущем го
ду строители должны 
приступить к работе. Что 
касается общежития для 
семейных студентов, мы 
ознакомились с отрица
тельным опытом других 
городов и пришли к вы
воду, что такое общежи
тие строить не стоит. За
канчивая обучение, сту
денческие (теперь уже 
самостоятельные) семьи 
не хотят покидать обще
житие. И постепенно вуз, 
как это случилось в Куз
басском политехническом' 
институте, теряет корпус 
на сотни жилых мест.

— Будет ли организо
вано строительство МЖК 
в институте?

— Ректорат и комитет 
ВЛКСМ обратились в об
ластной комитет комсо
мола с просьбой о пред
ложении строительства 
такого комплекса, пода
ны списки молодых лю
дей, желающих принять 
участие в возведении 
жилья. Но решение пока

не принято. В городе не
мало желающих постро
ить дома такого типа, а 
ресурсы ограничены.

— Предусматриваются 
ли отчеты ректората пе
ред сотрудниками инсти
тута, как это сказано в 
принятом Законе о трудо
вых коллективах?

— Да, такие отчеты 
будут проходить. И в ча
стности, на производст
венно-трудовых собрани
ях.

Много вопросов было 
задано председателю
профкома сотрудников
ТПИ А. И. Гаврилову.

—- Появятся ли столы 
заказов в подразделени
ях института?

— Если имеются в ви
ду столы заказов по ти
пу промышленных пред
приятий, где можно ку
пить продукты повышен
ного спроса, то таких в 
институте не убудет. На 
последней профсоюзной 
конференции было рас
сказано о попытках 
ТИАСУРа создать нечто 
подобное. Но дело было 
поставлено так, что в га
строноме напротив выбор 
был куда богаче. Ведь

для нормальной работы 
нужен транспорт, холо
дильные установки, дру
гое оборудование. А  та
кой возможности у ин
ститута нет. На некото
рых факультетах коллек
тивы сотрудников прояв
ляют известную актив
ность и накануне празд
ников организовывают 
разовые столы заказов.

— Решается ли воп
рос с пуском столовой- 
автомата в 4-м корпусе? *

— Работы по монтажу 
оборудования уже ведут
ся. Столовая должна на
чать действовать до на
чала лета.

— Будут ли оборудо
ваны при столовых залы 
для преподавателей?

— Такой зал был в 
главном корпусе. Но из- 
за -неразберихи с обслу
живающим персоналом 
он сейчас не работает. 
Есть несколько вариан
тов решения этого вопро
са. Можно отвести для 
преподавателей зал в ка
фе «Радуга» на третьем 
этаже. С пуском кафе- 
автомата есть . возмож
ность освободить кафе

главного корпуса, снаб
дить его необходимым 
оборудованием. И третий 
вариант: провести рекон
струкцию столовой глав
ного корпуса, располо
жить кухню посреди за
ла, а раздачу вести в 
две стороны.

— Когда стабилизиру
ется положение о соцсо
ревновании, и перестанет 
ли оно корректироваться?

— Если кто-нибудь се
годня предложит опти
мальный вариант усло
вий соцсоревнования в 
институте, »мы скажем 
ему большое спасибо. 
Это положение собирает
ся по крупицам, и пока 
мы не нашли оптималь
ного и приемлемого для 
всех подразделений ва
рианта.

Еще немало вопросов 
было заданц в этот ве
чер. Одни касались учеб
ного процесса, другие — 
организации научной ра
боты, третьи — жилищ
ных проблем. Ни одна 
сторона жизни вуза не 
была обойдена внимани
ем. Такие встречи, от
кровенные ответы на на
болевшие вопросы будут 
способствовать скорейше
му их решению, а зна
чит, улучшению работы 
института и его сотруд
ников.

Материалы подгото
вил »

М. КРЕЧМЕР.



«ЗА КАДРЫ» 24 марта 1986 года.

Бе з  т р о е к  
в з а ч е т к е

ГРУППА 7622 на факультете автоматики и вы
числительной техники— одна из лучших, по-настоя
щему сплоченный коллектив. Субботники, вечера, 
лекции, политинформации — все проводится с 
большим интересом, подъемом, с творческим задо
ром. Обязанности у каждого четко определены.

При 100-процентной успеваемости у группы са
мый высокий на факультете процент качества уче
бы — 73,7 процента. «Без троек в зачетке», — 
сказали себе студенты. Марат Масалимов и Мари
на Анкудинова зимнюю сессию, как обычно, сдали 
на все пятерки. И что самое важное — почти за 
месяц до начала сессии.

Большинство ребят занимаются в спортивных 
секциях, клубах. На институтских соревнованиях 
группа часто входит в число лучших. Так это бы
ло и в этом учебном году. Г. ВАЛЕНТИНОВА.

ПЯТНАДЦАТОЕ мар
та надолго запомнится 
нам. В этот день впер
вые на нашей кафедре 
технологии основного ор
ганического синтеза со
стоялся вечер специаль
ности. Сколько радост
ных волнений, пережи
ваний принесла студен
там и преподавателям 
подготовка к этому вече- 
РУ!

Большое объявление у 
входа в общежитие изве
щало о начале футболь
ного «матча века» между 

■ командами преподавате
лей и студентов. Коман
да, возглавляемая заве
дующим нашей кафедрой 
В. Д. Филимоновым, яро
стно атаковала ворота

Н а с т о я щ и й  п р а з д н и к
противников, но победил 
III курс.

Тем временем банкет
ный зал клуба «Кри
сталл» ждал ведущих и 
будущих ученых нашей 
кафедры. Здесь состоя
лась проверка всех уча
стников праздника на на
ходчивость, смекалку, 
чувство юмора. Студен
ты и преподаватели зада
вали друг другу интерес
ные, «каверзные» вопро
сы. Мы были покорены 
чувством юмора наших 
преподавателей, увидев 
их в новом качестве —

они выбрали себе амплуа 
артистов.

Сцены, миниатюры, ча
стушки, представленные 
на суд зрителей, отража
ли все наши наболевшие 
проблемы. Особое ожив
ление и смех вызвали 
миниатюры, поставленные 
аспирантами кафедры 
Юсуповым, Бакибаевым, 
Пустовойтовым. Внима
нию зрителей позавидова
ли бы даже артисты 
МХАТа. Еще бы, с геро
ями миниатюр мы встре
чаемся каждый день.

Одновременно с кон-

ССО: ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЙ ПЕРИОД

Д А В Н Я Я
ДРУЖБА

СВЯЗЫВАЕТ бойцов 
ССО «Галактика» 
АВТФ с ребятами из 
приборостроительн о г о  
техникума. Традицион
ными стали совмест
ные вечера, спортив
ные соревнования, кон
курсы. А  сейчас роди
лась мысль о создании 
в техникуме своего 
строительного отряда, 
и студенты во главе с 
командиром «Галакти
ки» И. Медведевым по
могают в его организа
ции: делятся с учащи
мися своим опытом це
линной жизни, впечат
лениями о работе в 
ССО.

Недавно агитбригада 
отряда АВТФ побыва
ла в гостях у будущих 
приборостроителей. Са
тирические миниатюры, 
сценки ив студенческой 
жизни — все номера 
программы были пост
роены так, чтобы ре
бята из техникума лу
чше узнали, чем жи
вет институт. Впереди 
новые встречи, бесе
ды, споры — дружба с 
приборостроит е л я м и  
крепнет.

К. НЕТУНАЕВ,
начальник штаба 

трудовых дел АВТФ.

ЖИЗНЬ в студенчес
ких строительных отря
дах резко оживилась.. 
Красочные объявления в 
общежитиях зовут на со
брания кандидатов в бой
цы ССО, летучки и засе
дания штабов, освещают 
ход субботников. Каждый 
понедельник в комитете 
собирается штаб трудо
вых, дел института. На
мечен план организаци
онной работы. Взяты под 
контроль формирование 
отрядов и командного 
звена, их подготовка к 
отъезду на строительные 
объекты области.

Четко рапортуют на
чальники факультетских 
штабов трудовых дел о 
результатах комплектова
ния ССО. Работа отраже
на в своеобразных «ви
зитных карточках», где 
указано общее число 
бойцов, отдельно — но
вички, специальность ка
ждого, распределение 
комсомольских поручений 
в отряде. По таким свод
ным данным видно, как 
меняется состав — в на
ших отрядах стоит проб
лема набора.

Состав многих ССО об
новился. Для новичков 
планируется проведение 
профессиональной учебы,

О ц е н к у  п о с т а в и т  л е т о
да и «старичкам» есть о 
чем поговорить.

Штаб третьего трудо
вого развернул работу по 
определению мест буду
щей дислокации стройот
рядов: организуются по
ездки на объекты, за
ключаются договоры.

Одна из текущих за
дач — привлечение в от
ряды подростков, состоя
щих на учете в комнате 
милиции. В каждый от
ряд планируется взять 
2— 3 трудных. Предсто
ит за каждым закрепить 
шефа; который должен в

самое ближайшее время 
познакомить подопечного 
с бойцами, с отрядными 
традициями. Уже в под
готовительный период на
до найти подросткам сто
ящее дело, увлечь их ра
ботой.

Подготовительный пе
риод сплачивает ребят, 
проверяет знания и на- 
выкит после совместных 
вечеров, субботников, 
подготовки концертов ук
репляется желание ехать 
в ССО.

Подготовка эмблем для 
каждого отряда — тоже

важное дело. Без выдум
ки и фантазии тут не 
обойтись, но необходимо 
знать меру, порой эмбле
ма чересчур оригинальна 
и абстрактна. Объявлен 
конкурс. Награда победи
телю — признание его 
эмблемы символом отря
да.

Все отряды уже прове
ли десятки субботников 
по благоустройству об
щежитий, клубных поме
щений, учебных корпу
сов. Активно ведется ра
бота в рамках операций 
«Забота», «Чебурашка», 
«Долг».

Готовят программы 
агитбригады. Специали
сты помогают руководи
телям правильно и инте
ресно написать сценарий, 
подобрать стихи и песни.

Третий трудовой при
ближается с каждым 
днем, подготовка к нему 
— в самом разгаре. Кан
дидаты в бойцы ССО с 
нетерпением ждут того 
момента, когда они наде
нут стройотрядовские, 
куртки и познают . настоя
щую радость труда.

Г. КРИВЦОВА.
НА СНИМКЕ: на вече

ре в клубе «Каникула».

цертной программой про
ходил конкурс на луч
ший торт. Весь вечер за 
чашкой чая шла дегуста
ция. Самой лучшей на
градой в этом конкурсе 
было общее «спасибо», 
сказанное хозяюшкам, ис
пекшим вкусные торты.

Зал был до отказа за
полнен участниками. Дол
го не хотелось расходить
ся. В конце вечера мы 
решили сделать такие 
праздники традиционны
ми у нас на специально: 
сти.
Студенты группы 5420.

и
РЕПЛИКА V

ПРИГЛАШ ЕНИЕ!
В «Н И К У Д А »

• ДОСКА объявлений в 
главном корпусе пестрит. 
Аршинные буквы шриф
тов, стилизованные цвет
ные изображения, и все 
это многообразие зовет, 
приглашает в клубы, на 
смотры - конкурсы, кон
церты, олимпиады. Куда 
же зовет полуобнаженная 
девица с одного из объ
явлений? В одной руке— 
копье, в другой — непо
нятный предмет. Много
кратное прочтение текста 
под этим рисунком ясно
сти не дает.

Вот послушай, уважае
мый читатель, эти стро
ки: «Товарищ! Вступай в 
наши ряды! И ты узна
ешь радость победы и го
речь поражения. Ты пой
мешь, что значит плечо 
друга. Вместе с .нами ты 
покоришь заоблачные 
вершины. Ждем тебя 20 
марта в 20 часов. Вер
шинина, 46, 430 комна
та».

Что это за организа
ция, клуб? Если альпи
нисты, то '''зачем нарисо
вана эта дикая амазонка? 
Такой фривольной эмбле
мой и анонимным при
глашением в «никуда» 
авторы добьются желае
мого эффекта. К ним по
бегут толпы любителей 
разгадывать ребусы. Пе
чатное слово, яркое объ
явление — это агитация, 
это серьезно и важно.

-КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и з н ь

ДО КАКИХ ПОР?

ЧИТАЯ в эти дни ма
териалы XXVII съезда 
КПСС, невольно задаешь
ся вопросом: «А  считают 
ли наши комсомольцы, 
что призывы к скорей
шей перестройке, активи
зации, добросовестному 
труду на каждом участ
ке относятся и к ним?»

Во всяком случае по 
отношению ко многим 
студентам специальностей 
«Электрические станции» 
и « Кибернетика электри
ческих систем», обучаю
щимся на нашей кафедре, 
на этот вопрос трудно 
дать утвердительный от
вет. Примеров, подтвер
ждающих справедливость 
такого мнения о нашей 
комсомольской организа

ции, можно привести, к 
сожалению, немало.

Во-первых, это вопрос 
заключения договоров о 
коллективной ответствен
ности групп за результа
ты своей учебы и общест
венной деятельности.
Кампания по заключению 
договоров уже длительное 
время бойкотируется сек
ретарями комсомольских 
бюро и комсоргами. При
чина одна — нежелание 
взять на себя хоть какую- 
то ответственность. И это 
при том, что обязатель
ства, которые админист
рация предлагает принять 
группам, отнюдь невысо
кие: учиться без двоек, не 
пропускать занятия без 
уважительных причин, не
сколько повысить качест
во учебы, участвовать в 
общественно - политичес
ких и массовых меропри
ятиях и (стыдно гово
рить!) не допускать пра
вонарушений.

А  ведь по большому 
счету для людей, полно

стью осознающих свои 
гражданский и комсо
мольский долг, даже тре
бование учиться только на 
«хорошо» и «отлично» не 
было бы чрезмерным. Но 
дело, видимо, в том, что 
наши студенты - комсо
мольцы таковыми, увы, 
не являются.. Ведь не 
удивляет никого требова
ние к рабочему работать 
без брака. За брак его 
наказывают. Для студен
тов же «тройка», то есть 
явный брак, стала самой 
распространенной оцен
кой.

При таких безусловно 
низких, не соответствую
щих современным усло
виям требованиях, обсу
ждение вопроса о заклю
чении договоров на со
браниях групп сводится 
к одному: «А  что мы бу
дем от этого иметь?»

Студентов, по-видимо
му, вполне устраивает та
кая ситуация, когда за 
результаты их учебы и 
общественной работы не

сут ответственность де
кан, заведующий кафед
рой, куратор.

Комсомольцы без на
жима администрации, без 
многократных напомина
ний и личного участия 
куратора не хотят или не 
могут организовать и дру
гие дела. Это, например, 
посещение университета 
искусств, зачет по ОПП. 
Даже на кросс имени Шу-. 
ры Постольской и другие 
массовые спортивные ме
роприятия преподаватели 
выгоняют многих студен
тов - комсомольцев си
лой.

До каких же пор, това
рищи комсомольцы, бу
дет иметь место такая со
вершенно несовместимая 
с нормами нашей жизни 
ситуация?

Пусть секретари специ
альностей А. Студени
кин и И. Свергун от име
ни комсомольцев дадут 
нам ответ, но не устно 
(всяких устных обещаний 
мы понаслышались доста
точно), а через ‘ газету 
«За кадры».

Р. ВАЙНШТЕЙН, 
заведующий кафедрой 

электрических станций.

Н Е О Б Ы Ч Н А Я
О Л И М П И А Д А

СОВРЕМЕННЫЙ ИНЖЕНЕР должен не толь
ко иметь знания по специальным дисциплинам, но 
и разбираться в общественно-политических вопро
сах, уметь оценивать с точки зрения марксиста-ле- 
нинца происходящие события. Этому способствует 
изучение общественных наук, в частности, маркси
стско-ленинской философии.

В нашей группе очень серьезно готовятся к 
олимпиадам по этой дисциплине. I тур — состяза
ние в группе, победители его направляются на фа
культетскую олимпиаду. Последняя состоялась 5 
марта и всем очень понравилась. Сначала каждый 
участник ответил на интересные вопросы, затем 
были сформированы две команды — «Янус» и 
«Логос». Между участниками прошел увлекатель

ный конкурс на знание классиков марксистско-ле
нинской философии. Команду «Янус», представля
ли студенты специальности прикладной математи
ки и ЭВМ во главе с капитаном Н. Тояховой. В 
«Логосе» были студенты специальности автомати
ки и робототехники, капитан — Е. Капырина. В 
ходе состязаний выяснилось, кто лучше знает фи
лософов, разбирается, кому принадлежит та или 
иная теория или воззрение. Студенты дали фило
софскую оценку отрывков из художественных про
изведений.

Упорнейшая борьба 'закончилась все-таки побе
дой команды «Янус». Призом победителю стал фо
тоальбом «В  крант кедровом» о Томске и Томской 
области. В личном первенстве I место заняла 
И. Максимова. Ей вручена книга Г. Маркова «Си
бирь» с автографом автора. Второе место — у 
Ю. Коломновой, третье — у Н. Таяховой.

А. БАЗАРОВА, студентка группы 8740.
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С Л У Ж Б А  И Н Ф О Р М А Ц И И
В 1976 году в Том

ском политехническом 
институте при НТВ ор
ганизован отдел научно- 
технической информации.

Одной из основных 
функциональных задач 
отдела является спра
вочно - информационное 
обслуживание и инфор
мационное обеспечение 
ученых и специалистов 
института, ведущих на
учно - исследовательские 
работы.

Справочно - информаци
онное обслуживание ве
дется в 2-х режимах: ре
жиме ИРИ — избира
тельного распростране
ния информации и режи
ме .«запрос-ответ».

Несмотря на то, что в 
функции отдела НТИ не 
входит информационное 
обеспечение учебного 
процесса, отдел оказыва
ет' услуги студентам-дип- 
ломникам, а также сту
дентам, работающим по 
темам хоздоговоров.

При выполнении дип
ломных научных работ 
студентам необходимы 
копии документов (ста
тей, патентов, депониро
ванные научных работ, 
отчетов по НИОКР). Они 
заказываются в различ
ные органы ГСНТИ ин
женерами отдела НТИ.

Но необходимо помнить, 
что минимальные сроки 
выполнения заказов на 
копии документов в раз
личные органы ГСНТИ 
1,5— 2 месяца. Поэтому 
обращение в отдел НТЙ 
должно быть своевремен
ным, иначе копия доку
мента может поступить к 
вам, когда необходи
мость в его получении 
отпала.

В отдел НТИ Томско
го политехнического ин
ститута поступают планы 
проведения научных, на
учно-технических, науч
но-методических конфе
ренций, совещаний, семи
наров. Среди прочих вы
ступлений есть информа
ция и для студентов. На
шими услугами пользу
ются многие научные со
трудники ТПИ. Студен
ческими конференциями 
интересуются преподава
тели— руководители учеб
ной и научной работы 
студентов, а также ответ
ственные за НИРС на 
факультетах, а вот сту
денты заглядывают не
часто. И зря. Мы пред
лагаем следующую ин
формацию.

В Новосибирском гос- 
университете в апреле 
1986 г. проводится тра
диционная Всесоюзная

научная студенческая 
конференция «Студент и 
научно-технический про
гресс». Цель ее — прив
лечь студентов к реше
нию актуальных задач 
современной науки. В 
докладах могут быть 
представлены результа
ты исследований теорети
ческого и эксперимен
тального характера по 
математике, физике, хи
мии, биологии, геологии; 
экономики, истории, фи
лологии, в том числе ма
териалы по истории и 
методологии науки, при
кладные разработки, име
ющие непосредственный 
выход в народное хозяй
ство. Лучшие из прочи
танных на конференции 
докладов будут опубли
кованы в девяти сборни
ках «Материалы Всесо
юзной научной студенче
ской конференции».

Скоро в Московском 
авиационном технологи
ческом институте имени 
К. Э. Циолковского бу
дут проводиться 12 Все
союзные студенческие 
Гагаринские чтения, по
священные 25-летию 
первого полета человека 
в космос, Всемирному 
Дню авиации и космо
навтики и XXVII съезду 
КПСС. В их тематику

включаются научно-ис
следовательские работы 
студентов, посвященные 
проблемам космических 
полетов, освоению космо
са, перспективам разви
тия летательных аппара
тов, а также ряду смеж
ных проблем: космиче
ская биология и медици
на, общественно-полити
ческое значение освоения 
космического пространст
ва.

В этом году Томским 
госуниверситетом прово
дятся две Всероссийские 
научные студенческие 
конференции. Первая — 
по физической оптике. 
Вторая конференция 
«Механика летательных 
аппаратов». Оргкомитеты 
приглашают студентов 
принять участие в конфе
ренциях.

Студентов - м а ш и н о 
строителей приглашают в 
г. Курган на Всероссий
скую студенческую науч
но-техническую конфе
ренцию «Надежность и 
долговечность зубчатых 
передач».

Заявки отправляются 
через отдел НИРС ТПИ 
(телефон 992-7-39).

За дополнительными 
сведениями обращаться в 
отдел научно-технической 
информации ТПИ, сектор 
пропаганды (118 комната 
НТВ).

И. РУСАНОВА, 
инженер по пропаганде 

ОНТИ ТПИ.

МНОГИЕ разработки 
НИИ ЭИ успешно внед
ряются на предприятиях 
Томска и области. Хоро
шо зарекомендовали се
бя дефектоскопы различ
ных марок, с помощью 
которых ведется конт
роль качества изделий и 
материалов. На 5-м Го
сударственном подшипни
ковом заводе внедрен 
электромагнитный дефек
тоскоп для автоматиче
ского контроля качества 
прутков. При проверке 
этим способом только од
ной партии завод эконо
мит 16 тонн металла. От
ветственный исполнитель 
этой темы — кандидат 
физико - математических 
наук П. А. Овсянников. 
Пять его изобретений по
лучили путевку в жизнь 
в 1985 году.

НА СНИМКЕ: П. А.
Овсянников занимается 
настройкой дефектоско
па.

ЛЕТОПИСЬ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ

ПОДВИГ СВЯЗИСТА

В ФЕВРАЛЕ 42-го го
да староста группы 240 
геологоразведочного фа
культета ТПИ Лидия Юш
кова по комсомольскому 
набору ушла в Воронеж
скую школу радиоспециа
листов, эвакуированную в 
Новосибирск. Через пол
года бывшая студентка, 
окончившая школу с от
личием, была направлена 
на Северо - Западный 
фронт.

Попав в воздушно - де
сантную дивизию, на
чальник радиостанции 
прошла' усиленную подго
товку по действию в тылу 
противника. Нужно было 
овладеть навыками пара
шютиста, причем умело 
действовать не только 
днем, но и ночью. В 
дождь и ветер, приземля
ясь на воду и вырубки. 
Лида готовила себя к 
серьезной борьбе с вра
гом, ступившим на нашу 
землю.

В начале зимы дивизия 
вышла к Днепру и оста
новилась в 30 километ
рах от Кировограда. В 
задачу радистов входило 
обеспечение связи конт
рольного пункта со шта
бом. Под бомбежкой и 
артобстрелом противника 
станция держала надеж
ную связь. От работы ра
дистов зависел успех опе
рации артиллеристов, де
сантников, танкистов. О" 
•гавить войска без радио
связи — значит оставить 
их без зрения и слуха. И 
шли позывные, телефон
ные звонки о расположе
нии огневых сил против
ника.

15 декабря 1943 года 
гвардии старший сержант 
Юшкова находилась со 
своей радиостанцией в ре
зерве. Вдруг сообщили,

что на наблюдательном 
пункте, откуда направ
лялся огонь наших бата
реи, вышла ̂ из строя ра
диостанция. .Ее срочно 
нужно было заменить, и 
Лида получила приказ.

Прошло совсем немно
го времени, и наблюда
тельный пункт вновь за
говорил, но через 40 ми
нут в том районе послы
шались выстрелы враже
ских. автоматов и пулеме
тов, потом — танковых 
пушек. Лида передала, 
что к наблюдательному 
пункту прорвались фа
шистские танки, и его 
срочно перенесли на но
вое место. Но радиостан
цию вынести не успели, и 
радисту пришлось оста
ваться в районе прорыва. 
Станция смолкла.

Когда немецкий десант 
был уничтожен, Лиду на
шли у блиндажа. Она по
гибла, выполняя долг 
комсомольца, бойца, со
ветского человека.

О боевом подвиге Л. Е. 
Юшковой политехникам 
в письме рассказал быв
ший командир взвода 7-й 
отдельной гвардейской 
воздушно - десантной ро
ты связи М. В. Чванов. 
Однополчане помнят сво
их боевых подруг. Вот 
что написал в письме 
Виктор Иванович Зубов. 
Он в 1942 году ушел до
бровольцем на фронт с 
геологоразведочного фа
культета.

«На фронте женщины 
работали и воевали. Они 
были медиками и сапера
ми, радистками и теле
фонистками, снайперами 
и летчицами, поварами и 
парикмахерами. Даже 
свсим присутствием они 
как-то сглаживали труд
ности фронтовой жизни, 
напоминали о семье, род
ных, мирной жизни, Муж
чины и парни станови
лись добрее, человечнее, 
хотя кругом все горело и 
рушилось.

Я желаю девушкам- 
поисковцам, всем студент
кам большого женского 
счастья, хороших знаний 
и успехов во всех девичь
их делах».

Н. ШЕСТАКОВА,
зав. комнатой боевой 

славы.

НА ФИЗИКО-ТЕХНИ
ЧЕСКОМ факультете 
этой работе уделяется по
стоянное внимание. Мощ
ная исследовательская 
база НИИ ядерной физи
ки и факультета, высоко- 

, квалифицированный со
четав научно - исследова
тельских работников, ши
роко известные научные 
.школы члена-корреспон- 
Дента А. Н. Диденко, 
профессоров И. А. Тихо
мирова, Б. А. Кононова, 
А. М. Кольчужкина — 
главные факторы стиму
лирования научного твор
чества студентов. Поэто
му не удивительно, что 
все дипломные работы, 
выполненные студента
ми ФТФ, отличает высо
кий научно - инженерный 
уровень.

Разумеется, база НИРС 
— это, прежде всего, хо
рошие знания физики, 
математики, других тех
нических дисциплин, уме
ние работать с ЭВМ. Уже 
на младших курсах сту
дентов вовлекают в об
щенаучные клубы «Ф о 
тон», «Интеграл», где 
закладывается основа са
мостоятельного научного 
творчества: реферирова
ние научных работ, вы

СТУДЕНЧЕСКИЙ ПОТЕНЦИАЛ
ступление с обзорами по 
проблемам, корректное 
решение нестандартных 
математических задач. На 
примерах из жизни уче- 
ных-физиков формирует
ся мировоззрение и ин
терес к науке. -На стар
ших курсах все студенты 
участвуют в исследова
тельских работах по про
филю научной и хозяйст
венной тематики факуль
тета и НИИ ЯФ.

Например, на кафедре, 
руководимой профессо
ром Б. А. Кононовым, ус
пешно действует студен
ческая лаборатория «Эле
ктрон». На кафедре, ру
ководимой доцентом В. И. 
Корначуком, давно и ус
пешно работает студенче
ское объединение «Внед
рение», широко извест
ное в нашей области. По 
сути это — СКВ, зани
мающееся внедрением 
автоматики для поддер
жания нормального тем
пературного режима в 
овощехранилищах. Ана

логичные студенческие 
объединения есть и на 
других кафедрах факуль
тета.

Не случаен массовый 
успех физикотехников 
как во внутривузовском 
туре Всесоюзной олимпи
ады «Студент и научно- 
технический прогресс» по 
математике, по физике и 
по общественным наукам, 
так и на всесоюзном и 
республиканском уров
нях. Этот результат об
надеживает. ‘ Уже не от
дельные студенты, а це
лые группы по-серьезно
му занимаются научной 
работой и к дипломиро- 
ванию подходят с таки
ми научными результата
ми, как статьи в цент
ральной печати, заявки 
на изобретения, участие с 
докладами на всесоюзных 
и республиканских науч
но - технических конфе
ренциях.

Студенческий научный 
потенциал становится все 
более весомым как с точ

ки зрения личного вкла
да, так и с точки зре
ния (а это г л а в н о е )  
формирования специали
стов - исследователей. 
Однако достижения в 
НИРС на физико-техни
ческом факультете не 
следует переоценивать. 
Существуют еще нере
шенные вопросы. Фа
культет и НИИ ЯФ ни 
разу еще не организовал 
студенческую научно-тех
ническую конференцию 
всесоюзного или респуб
ликанского уровня. Ее 
проведение существенно 
активизировало бы сту
дентов. Целесообразно 
рассмотреть и такой путь 
сор е р ш е н с т в о в е н и я  
НИРС, как организация 
в рамках УИК «Физика» 
крупного научного объе
динения — центра сту
денческих исследований 
Пример интеграции сту
дентов разных специаль
ностей, как СКВ «Инст
румент» (руководитель 
с. н. с. к. т. н. Г. Е. Рем-

нев) в НИИ ЯФ имеется.
Студенческий научный 

потенциал весом, но эф
фективность отдачи его 
только тогда возрастет, 
когда студенты будут не 
разбросаны по одному, 
двум на УИРС и НИРС, 
а соединены, причем с 
разных специальностей, 
под одним научным руко
водством. В этом случае 
повышается качество ра
бот и возрастет ответст
венность научного руко
водителя. Интеграция 
студентов разных специ
альностей в НИРС, — ви
димо, тот путь, который 
диктуется современной об
становкой и условиями 
развития НТП. Разумеет
ся, могут быть и другие 
формы и пути развития 
НИРС. Такие, например, 
как работа со студента
ми, по индивидуальным 
планам, проведение лабо
раторных практикумов с 
элементами автоматизи
рованного управления фи
зическим экспериментом 
и др. Но одно несомнен
но ясно, что должно на
ступить время, когда в 
дипломах выпускников 
ФТФ будет записано: ин
женер - исследователь.

Г. АНТОНОВ.

КЛУБ
ЛЮБИТЕЛЕЙ

ИСКУССТВ
25 М АРТА, во втор

ник, в кафетерии науч
но - технической биб
лиотеки вы можете 
встретиться с томским 
писателем С. А. -Зап- 
лавным, автором «Рас
сказов о Томске» и 
многих других произ
ведений. Он расскажет 
о работе над второй 
книгой «Узоры», пос
вященной архитектуре 
нашего города, рестав
рации памятников ста
рины, ответит на ваши 
вопросы.

Приглашены также 
артисты Томского те-- 
атра драмы В. И. Се
менов и С. А. Коро
лев. Они выступят с 
композицией «Музы не 
молчали», расскажут о 
своей работе.

Билеты можно при
обрести на абонементе 
художественной лите
ратуры.

ПРАВЛЕНИЕ.
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ
РЕДАКТОР
В. П. БОРОДИН

В ДНИ ЗИМНИХ сту-д / 
денческих каникул на ба-Д/ 
зе Пермского политехни- v 
ческого института про
шли соревнования XXII 
спартакиады «Дружба» 
преподавателей и. сотруд
ников втузов Урала и 
Сибири. В программе 
спартакиады былй лыж
ные гонки и эстафеты 
зимнее ‘ многоборье ГТО 
настольный терние, конь 
кобежный епбрт, бадмин

РЕЗУЛЬТАТ МОГ 
Б Ы Т Ь  Л У Ч Ш Е

Корякина («Кибернети-ные очки. Среди лиде- 
ка»), Н. П. Федорова ров многоборья ГТО —
(НИИ ЯФ).

Хорошо потрудились в
тон, волейбол (мужчины течение года наши лыж- 
и женщины) с обязатель- ники - многоборцы ГТО,

учетом участ- возглавляемые Н. П. Ка- 
со степенями и линиченко (НИИ ЭИ) и 

Л. Б. Гуриным (АЭМФ).

ным 
ников
званиями. Подобные спар

В. Ф. Петушенко, (НИИ 
ЭИ), Л. В. Гурин 
(АЭМФ), Н. И. Петруни- 
чева, Н. К. Старцева 
(КФВ).

Пока томские лыжни
ки уступают соперникам

такиады уже традиционно Их круглогодичные тре- в гонках. В итоге коман- 
являются заключитель- нировки многообразны, да лыжников-гонщиков 
ным смотром и оценкой физически тяжелы, тре- ТПИ заняла 6 место. По
круглогодичной
направленной

и целе- буют большого 
физкуль- да и

времени,

турно г массовой работы инвентаря. И все же 
среди сотрудников сорев- энергия, решительность
нующихся втузов.

Опыт предыдущих, лет

итогам трех эстафет то- 
соответствующего мичи, как и в гонках, 

оказались на 6 месте.
В свою силу, но в 

упорной борьбе выступи
ли бадминтонисты и

принесли свои плоды. 
Н. П. Калиниченко приз-

показывает, что только нан лучшим организато- конькобежцы. У  бадмин- 
серьезное отношение к ром-общественником физ

СПОР

ЗА Ш АХМАТНОЙ  

ДОСКОЙ
18 марта прошел лич

но - командный блиц-тур
нир по шахматам среди 
молодых сотрудников ин
ститута. В нем приняли 
участие 8 команд по 3 че
ловека.

Отсчет времени начал
ся в 18-00 и через два 
часа стали известны по
бедители: на первой дос
ке — г И. Мезенцев 
(УНПК), на второй — 
Б. Лебедев (ТЭФ), на 
третьей — М. Суханов 
(УНПК). Сильнейшей 
признана команда УНПК 
«Кибернетика», второе 
место — у команды НИИ 
ЯФ, третье — у НИИ 
электронной интроскопии.

Специальный приз по
лучила единственный уча
стник - девушка Л. Пол
танова (ГРФ ).

И. ШЕВЕЛЕВ, 
гл. судья соревнова

ний.

тренировкам, их ритмич- культурно-массовой рабо 
ность обеспечивают успех ты среди сотрудников 
команды. Представители ТПИ. И на XXII спарта-
13 втузов участвовали в киаде в 
XXII спартакиаде, посвя- лыжники - 
щенной XXVII съезду праздновали 
КПСС.

И не было равных на
шей сборной по настоль
ному теннису, провед
шей все соревнования без без 
единого поражения и до- для

острейшей 
В составе

тонистов (в отличие от 
тенниса) в ТПИ нет на 
сегодня совершенно ни
каких условий для заня- 

наши тий, чрезвычайно затруд- 
многоборцы нительна и аренда зала, 

победу в да и нет пока достойного 
организатора этого вида. 
Единственная в ТПИ

Перми

конкуренции 
команды

12 человек в возрасте бадминтонная площадка 
от 30 до 65 лет, и все в 9-м корпусе ликвиди-

исключения сделали рована.
Серьезно проигралипобеды максимум

стойно завоевавшей золо- возможного, опережая, Томские политехники по 
тые медали. Это резуль- подчас, на секунды своих числу участников с уче-

преследователей. Томи- ными степенями и зва
ниями. И в завершение

тат круглогодичной ра
боты, участие в город- чи, набрав в зимнем мно- 
ских соревнованиях, где гоборье 1014 очков, все- неурядиц не были вы 
наши теннисисты — в чи- го на 9 очков опередили ставлены волейбольные 
еле сильнейших. Органи- команду Новосибирска, команды, что принесло 
затором теннисной сек
ции ТПИ и капитаном что двое 
команды является А. И.
Фурсов, (НИИ ЭИ)-. В со
ставе команды были В.П.

Победа тем более весома, 
наших спорт-

«весомые» штрафные оч
ки. В итоге томские по

ты выходили и приноси- 
Вавилов (НИИ ЭИ), Г. В. ли команде столь важ-

сменов были серьезно литехники были на 8 ме- 
простужены, но на стар- сте из 13.

Могли бы мы высту
пить успешнее? Безус

ловно! Ведь на предыду
щих спартакиадах коман
да- ТИН занимала место 
не ниже четвертого.

Слабым местом у на
ших лыжников являются 
результаты в лыжных 
гонках. Причиной тому и 
недостаточность трениро
вок, и отсутствие моло
дых гонщиков, из-за че
го в младших возрастных 
группах мы выставляли 
участников на 5 и более 
лет старше своих сопер
ников из других команд. 
А  это заведомо ставило 
нас в неравные условия. 
Так в бадминтоне возра
стная «фора» доходила 
до 15— 20 лет не в поль
зу томичей. Можно ли 
было здесь ожидать 
серьезных результатов? 
Проблема резервов стала 
основной причиной не
участия ваших волейбо
листов и волейболисток в 
спартакиаде.

На сей раз нам не 
хватило в большей мере 
организованности. Не по
ехали в Пермь сильней
шие лыжники. Тем зна
чительнее примеры му
жества: не оправившись 
еще от болезни, вышли 
на старты Г. Г. Номоко- 
нова, Г. Ф. Арляпова. 
Из командировок спеши
ли в Пермь из других 
городов Р. А. Осин,
A. В. Макиенко, Н. П. 
Федорова, накануне за
щиты докторской диссер
тации счел возможным 
поехать на соревнования
B. П. Вавилов.

И самой большой про
блемой остается нехват
ка залов для тренировок 
бадминтонистов и волей
болистов, а также пер
вично необходимые ин
вентарь и спортодежда. 
Эти вопросы без участия 
администрации института 
сами общественники ре
шить не в состоянии. 
Нужны не только словес
ные призывы и нраво
учения, но и действен
ная, материальная по
мощь со стороны адми
нистрации и партийных 
органов. Так, в Перм
ском политехническом 
институте самое актив
ное участие в спартакиа
де принимали партком, 
ректорат, спортклуб и 
кафедра физвоспитания 
во главе с заведующим.

А. МИТАЕНКО, 
член профкома:
В. РИККОНЕН. 
ветеран сборной 

команды;
НА СНИМКЕ: жен

ская команда лыжниц.

СНОВА
П Е Р В Ы Е

М АРТ оказался на 
пряженным для лыжни
ков института. 2 мар
та на старт по лыж* 
ным гонкам вышли по 
две лучшие учебные] 
группы факультетов. \ 
Одна — от старших 
курсов, другая — от 
младших.

Двойную победу от
мечали в этот день сту
денты ЭЭФ. Учебные 
группы 9253 и 9233 
стали победителями со
ревнований.

На втором месте сре
ди младших курсов 
оказалась группа 6151 
(ТЭФ), на третьем — 
группа 2640 (ГРФ ).

Среди старших кур
сов второе и третье 
места заняли группы 
2330 (ГРФ ) и 0121 
(Ф ТФ ). Лишь один фа
культет не принял уча
стия в этих соревно
ваниях — электрофи
зический.

А  вот студенты ГРФ  
в этом году вновь 
представляли наш ин
ститут в соревнованиях 
по лыжным гонкам на 
лучшую учебную груп
пу и лучший факуль
тет города. Группа 
2640 заняла второе 
место, пропустив впе
ред группу 552 спорт 
фака ТИ Ш . А  группы 
2330 и 2752 заняли 
соответственно 3 и 6 
места. И все-таки по 
сумме результатов 3 
учебных групп геоло
ги стали победителями 
городских соревнова
ний.

Л. МАХОВ,
главный судья со

ревнований.

ПОБЕДА 
В СТУДЕНЧЕСКИХ ИГРАХ
СБОРНАЯ КОМАНДА ТПИ 

ней спартакиады студентов.
чемпион I зим-

8 марта на спортивном 
комплексе «Буревестник» 
состоялось торжественное 
открытие соревнований 
второго этапа I зимней 
спартакиады студентов. 
Своеобразие второго эта
па заключалось в том, 
что программа всех стар
тов была уплотнена в два 
дня, и это исключало 
возможность выступления 
одного спортсмена в не
скольких видах соревно
ваний, позволяло увели
чить массовость спарта
киады. В программу вто
рого этапа были включе
ны соревнования по лыж
ным гонкам, биатлону, 
зимнему многоборью ГТО, 
спортивному ориентирова
нию, конькобежному и 
горнолыжному спорту и 
хоккею с мячом. Вновь, 
как и на соревнованиях

первого этапа, команд
ную победу одержали 
лыжники - гонщики ТПИ. 
Лидер команды Алек
сандр Малышев стал чем
пионом спартакиады в 
гонке на 10 км. Успех 
лыжников из ТПИ повто
рили конькобежцы. Пре
подаватель кафедры физ
воспитания Р. А. Осин 
стал чемпионом соревно
ваний, хорошие результа
ты показали сотрудники 
И. И. Кондратьев и В. И. 
Митин.

Пять вторых мест заво
евали мужская и женская 
команды многоборцев 
ГТО. Чемпионами спарта
киады в этих видах ста
ли Н. А. Петруничева, 
(многоборье ГТО), В. А. 
Ермаков (спортивное ори
ентирование), Е. П. Ов
чинникова (зимнее мно

гоборье ГТО). Все трое— 
преподаватели кафедры 
физического воспитания. 
Вообще политехники по 
сумме двух этапов спар-. 
такиады стали ее побе
дителями. Это большой 
успех нашей сборной, 
поднявшейся на ступень 
выше прошлогодних ре
зультатов.

9 марта в зале ДК 
ТПП состоялось торжест
венное закрытие спарта
киады, на котором при
сутствовали представите
ли горкома КПСС и обл: 
совпрофа. Председатель 
оргкомитета ректор ТПИ 
И. П. Чучалин в торже
ственной обстановке вру
чил победителям награды 
спартакиады.

Заканчивается очеред
ной спортивный сезон. В 
этом году он принес боль
ше радости для спортсме
нов и любителей спорта. 
Однако надо идти даль
ше, и в будущем году на
шим биатлонистам, ори- 
ентировщикам и специа
листам зимнего много
борья ГТО подняться на 
высшую ступень пьедес
тала в командном зачете.

А. ТАЕНКОВ.

14 М АРТА  прошли 
соревнования по лыж
ным гонкам в зачет 
спартакиады сотрудни
ков вузов «Бодрость и 
здоровье». Впервые со
ревнования проводи
лись по новой зачет
ной системе: I процент 
участников от числа 
работающих в вузе.

Самой многочис
ленной была команда 
нашего института: в
сборную вошли пред
ставители почти всех 
подразделений. Самое 
б о л ь ш о е  пред
ставительство — у

Б О Д Р О С Т Ь  
И З Д О Р О В Ь Е

команды НИИ ЭИ, 
НИИ ЯФ и кафедры 
физвоспитания. Стар
ты проходили на ста
дионе «Буревестник». 
Спортивная, друже
ская атмосфера повли
яла на хорошие резуль
таты, показанные на 
соревнованиях. Победи
телями в своих возра
стных группах стали

НА ОБЛАСТНОМ ПОМОСТЕ
ДВА ДНЯ в спорт

зале «Победа» прохо
дили соревнования на 
личное командное пер
венство Томской обла
сти по тяжелой атле
тике.

Наилучших резуль
татов добились мастера 
спорта выпускник ин
ститута Р. Хамидулин и 
студент V курса ФТФ 
С. Мартынов, оба с

большим преимущест
вом выиграли первые 
места и получили зва
ние чемпиона области 
1986 года.

Звание чемпиона за
воевал и студент ГРФ  
Е. Косов, который вы
ступал по группе юни
оров. Вторые места (в 
весе до 60 килограм
мов) заняли с’гудент 
ГРФ  Э. Веремеенко,

Н. А. Петручева, Г. Ф. 
Арляпова, Н. И. Ка
линиченко, призерами 
— Н. К. Старцева, Л. Е. 
Стенугора, А. Е. Гольд
штейн, В. И. Арляпов, 
Б. М. Плотников.

Сборная' команда ин
ститута по лыжным 
гонкам заняла I место. 

Л. АНДРИАШ , 
член профкома.

сотрудник НИИ ЭИ 
С. Сазонов (в весе до
82.5 кг) и юниор О. Пе
тров (в весе до 75 кг).

III место в весе до
82.5 кг занял студент 
первого курса АВТФ 
Э. Попов. В этой весо
вой категории хоро
ший результат показал 
студент - дипломник 
АЭМФ Р. Дусеев.

А. КОЗЕМОВ, 
старший преподава
тель кафедры физ

воспитания.J
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